

# Alcalde respondió a vecinos que levantaron alerta por plan de podas de árboles urbanos

**Tras la acusación de posibles vulneraciones a diversas normativas, incluyendo la Zona Típica de Avenida Urmeneta, el jefe comunal aclaró que todo está en regla y que se trabaja en conjunto con Monumentos Nacionales**

LIMACHE.- Un grupo organizado de vecinos y agrupaciones civiles manifestó su preocupación por el inicio del Plan de Podas 2025, reuniendo decenas de firmas para expresar su rechazo y denunciar que este proyecto pondría en riesgo el ecosistema urbano, además de infringir normativas nacionales y locales.

Cabriela Germain, representante del grupo "En Defensa del Arbol Urbano en Chile", lideró la protesta junto a vecinos que señalaron que el proyecto impulsado por el municipio contempla la intervención de cuatro mil árboles en distintos sectores de la comuna.

Particular inquietud generó el tratamiento que recibirían las especies de la Avenida Urmeneta y el Parque Brasil, protegidas por la Ordenanza Municipal de Protección del Arbolado Urbano (2020), la Declaración de Zona Típica de la Avenida Urmeneta

(2023) y la Ley de Caza, que resguarda a especies como las garzas nativas que nidifican en estos espacios.

"Los árboles no son obstáculos ni mobiliario. Son infraestructura viva, fundamental para enfrentar el cambio climático, proteger la salud pública y conservar la identidad de nuestros barrios", subrayó Germain, quien junto a los vecinos instó a las autoridades comunales a revocar la ejecución del proyecto y abrir un proceso participativo que garantice una gestión arbórea verdaderamente sostenible y respetuosa con el medioambiente y la ciudadanía.

Los vecinos proponen que los recursos municipales se destinen al retiro de ejemplares muertos, la plantación de nuevas especies nativas acordes al entorno, la recuperación de alcorques vacíos y al desarrollo de programas de educación y participación ciudadana sobre el valor del arbolado urbano.

También llaman a considerar instrumentos como el Plan Comunal de Gestión Arbórea, la Agenda Sustentable 2022-2030 y el Plan de Salud Comunal, que resaltan el rol del arbolado en la

calidad del aire.

## PODAS CONTROLADAS PARA MAYOR SEGURIDAD

Ante las inquietudes ciudadanas, el alcalde de Limache, Luciano Valenzuela, mostró a través de redes sociales municipales cómo se están llevando a cabo las faenas, asegurando que se cumple con toda la normativa vigente y que estas acciones responden también a solicitudes de vecinos que han pedido disminuir el follaje por razones de seguridad.

"Esta poda tiene dos propósitos. Por un lado, el cuidado arbóreo: no se está mutilando ni dañando las especies, sino que se busca fortalecer su desarrollo de forma cuidadosa y responsable. Y por otro, un enfoque de seguridad. Existen zonas oscuras en la comuna provocadas por copas excesivamente frondosas, y necesitamos controlar ese crecimiento para generar mayor sensación de seguridad", explicó.

Respecto al resguardo de especies dentro de la Zona Típica y Patrimonial de Limache, Valenzuela precisó que los trabajos aún no comienzan en esos sectores, ya que se está a la espera de la autorización del Consejo de Monumentos Nacionales.

"Enviamos el oficio correspondiente y estamos aguardando su respuesta. No existe ningún proceso de poda ejecutado en Avenida Urmeneta. Las imágenes difundidas en redes sociales no corresponden

a 2025, por lo que es importante aclarar esto para evitar la propagación de información falsa. Si el Consejo autoriza esta intervención, será porque cumple con todos los estándares exigidos en una zona típica", puntualizó el alcalde.

*Mientras se desarrollan los trabajos de poda en diversos puntos de Limache, el alcalde Luciano Valenzuela llamó a los vecinos que requieran este servicio a tomar contacto con el municipio.*

